

Социальная поддержка материнства

Бобожанова Согдиана

МС 403

В настоящее время деятельность государства по защите материнства и детства осуществляется по нескольким направлениям:

- совершенствование законодательной базы и разработка гарантий по защите института материнства и детства;
- создание механизмов, направленных на реализацию этих гарантий и норм;
- практическое применение института по защите материнства и детства.

- Согласно Федеральному Закону от 17.07.1999 г. №178-ФЗ «О государственной социальной помощи» (в редакции Федеральных Законов от 22.08.2004г. № 122-ФЗ, от 18.10.2007г № 230-ФЗ), Приказу Департамента здравоохранения города Москвы и Департамента информационных технологий города Москвы от 22.10.2014 № 914/64-16-421/14 «О порядке ведения Единого городского регистра граждан, имеющих право на обеспечение лекарственными препаратами и медицинскими изделиями, отпускаемыми по рецептам врачей бесплатно или с 50-процентной скидкой в городе Москве» жительницы города Москвы имеют право социальной поддержки в виде обеспечения во время беременности лекарственными средствами и изделиями медицинского назначения бесплатно или с 50% скидкой по



- Листок нетрудоспособности на отпуск по беременности и родам выдается в 30 недель беременности при одноплодной беременности и в 28 недель при многоплодной беременности согласно Приказу Минздравсоцразвития России от 29.06.2011г N 624н (ред. от 02.07.2014) "Об утверждении Порядка выдачи листков нетрудоспособности".



- Назначение, исчисление и выплата пособий по временной нетрудоспособности, по беременности и родам, ежемесячного пособия по уходу за ребенком проводится в соответствии с Федеральным законом РФ от 29.12.2006г №255-ФЗ «Об обеспечении пособиями по временной нетрудоспособности, по беременности и родам граждан, подлежащих обязательному социальному страхованию».

- По инициативе правительства РФ список выплат для семей «с пополнением» был расширен, и в 2019 молодые родители могут получить такие виды финансовой помощи:
- при постановке на мед. учет;
- при рождении (разовая);
- по беременности и родам (разовая);
- на первенца (ежемесячно до 1,5 лет);
- по уходу за малышом до 1,5 и до 3 лет (ежемесячно);
- материнский капитал.

- **Выплата при постановке на учет** Для рождения здорового малыша крайне важно состояние здоровья матери и наблюдение специалиста желательно с первых недель беременности.
- Первая из доступных выплат призвана мотивировать будущую маму посетить врача до 12 недели беременности.
- При своевременной постановке на учет в 2018 году женщина получает 628, 47 руб. (сумма фиксирована для всех регионов).
- Следующая индексация данной выплаты ожидается в феврале 2019 года. Выплачивается данная помощь вместе с пособием родам.

- **Выплата по беременности и родам** Право на декретные выплаты по беременности и родам в 2019 году предоставляется:
- будущим мамам, работающим официально или временно безработным;
- женщинам-военнослужащим;
- уволенным (в случае ликвидации предприятия);
- студентам.

- *Основные законодательные акты:*
- *Трудовой кодекс Российской Федерации; Федеральный закон «О государственных пособиях гражданам, имеющим детей»;*
- *Федеральный закон «О дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей»;*
- *Федеральный закон «Об основах охраны здоровья граждан».*

литераура

- Минздрав РФ
- <http://mfc-mydoc.ru/>
- Семейный кодекс

- Сумма выплаты зависит от размера заработной платы будущей мамы за предшествующие 2 года. если средний доход за отчетный период превышал МРОТ, мама получит 100% среднемесячного заработка. если среднемесячный доход окажется меньше МРОТ, то в 2018 году выплата составит 11 163 рублей, а с 01.01.19 — 11 280 руб.
- Также минимальную выплату получают безработные и студенты очной формы обучения.

С 1 января 2019 года суммы выплат по беременности и родам

Декретный отпуск	Минимальное пособие	Максимальное пособие
140 дней	51 919 руб.	301 000 руб.
156 дней	57 852,6 руб.	335 507,64 руб.
194 дня	71 944,9 руб.	417 233,86 руб.

- **Разовая выплата на рождение ребенка** Данный вид помощи выплачивается молодой маме сразу после рождения малыша. Размер выплат не зависит от того, каким по счету ребенком в семье будет новорожденный. Также не влияет на сумму помощи социальный статус и размер заработка родителей.
- Фиксированная сумма разовой выплаты 2019 года при рождении малыша составляет 16 759 рублей (сумма будет проиндексирована в феврале 2019 года). Получить помощь можно через организацию, в которой работает один из супругов, либо подав документы в районный ФСС (если и оба официально не трудоустроены).
- Пособие по уходу за ребенком Согласно действующему законодательству уйти в отпуск по уходу за ребенком, а следовательно, и претендовать на соответствующие выплаты, может как мать, так и отец малыша.
- Неработающие родители также смогут получить ежемесячную помощь, но в минимальном размере.

- **Пособие до 1,5 лет** Подать документы для начисления данной выплаты можно до достижения ребенком 1,5-летнего возраста. Но, важно знать, что, оформив пособие до истечения 6 мес. семья получит всю сумму, положенную с момента рождения.
- При оформлении выплат после 6-месячного возраста, начисления будут осуществляться только с дня подачи документов.

В 2019 году выплаты «по уходу за ребенком до 1,5 лет» будут увеличены вслед за увеличением МРОТ и составят:

Статус родителей	1-й ребенок	2-й и последующие
Официально трудоустроенные	40% от ср. заработка	40% от ср. заработка
	максимально 26 152,39	максимально 26 152,39
Безработные	4 512 руб.	будет известно

- **Пособие с 1,5 до 3 лет** Если после достижения ребенком 18-месячного возраста он нуждается в особой опеке, родителям предоставляется право продлить предоставляемый государством отпуск по уходу за малышом.
- Но, выплаты в этот период будут символическими, всего 50 руб. в месяц. Получить пособие могут:
- официально трудоустроенные граждане РФ; лица,
- уволенные в процессе ликвидации организации;
- индивидуальные предприниматели;
- студенты (очной формы);
- опекуны и усыновители;

- **Пособие на первенца** При рождении первого ребенка нуждающиеся семьи получат право на получение ежемесячного пособия, размер которого будет рассчитываться исходя из установленного для региона прожиточного минимума.
- Средний размер «Путинских выплат» на первенца в конце 2018 года составит 10836 рублей. Рассчитать точную сумму пособия для детей, рожденных в 2019 году, можно, учитывая прожиточный минимум, принятый для вашего региона.
- **Материнский капитал** Официально программа «Материнский капитал» действует до 31 декабря 2021 года. Таким образом, в 2019 году право на дополнительную финансовую помощь получают семьи, в которых появился 2 и более малыша. Рассчитывая на данный тип выплат, стоит учитывать такие особенности:
 - на первенца данная выплата не распространяется, так как введен отдельный вид помощи;
 - при рождении двойни или тройни семья получает только одну выплату, как при рождении 1 малыша;
 - количество материнских капиталов для конкретно взятой семьи не ограничено;
 - при усыновлении ребенка материнский капитал предоставляется, если малыш будет вторым и более в семье.
 - обналичить МК в виде ежемесячного пособия можно будет только тем семьям, в которых на каждого ежемесячно приходится менее 1,5 прожиточного минимума.

- Спасибо за внимание!